



Positiva, la baja en deuda queretana: S&P

La calificadora mantuvo la perspectiva del municipio como estable

La calificadora Standard and Poor's (S&P) confirmó la calificación de deuda del municipio de Querétaro, Querétaro de BBB- y de mxAA+ en el riesgo crediticio de largo plazo en escala nacional, aludiendo a la continúa reducción de su nivel de deuda en los últimos tres años.

Además, la calificadora mantuvo la perspectiva del municipio como estable, al señalar que la deuda del estado de Querétaro es baja en comparación con sus pares nacionales e internacionales.

A febrero de 2013, el nivel de deuda bajó a 395 millones de pesos (mdp), equivalentes a 13% de sus ingresos operativos estimados para este año.

“No esperamos que el municipio contrate deuda adicional, por lo que el nivel de endeudamiento se compara positivamente con pares internacionales como la ciudad de Río de Janeiro, cuya deuda representó el 64% de sus ingresos operativos o Bogotá, con 20%, ambos al cierre de 2012”, expuso la firma Standard and Poor's.

Consideró que el desempeño presupuestal del municipio de Querétaro se mantiene fuerte y estable. S&P espera que esta situación continúe en 2013 y 2014.

Expuso que Querétaro no utiliza deuda de corto plazo, “lo que se refleja en un servicio de deuda también bajo, que equivaldría a aproximadamente 4% de sus ingresos operativos este año”.

De acuerdo con los cálculos de la calificadora de deuda, el total de la deuda municipal está compuesta por créditos con la banca comercial y está respaldada por el 60% de las participaciones federales que le corresponden al municipio, a través de un fideicomiso de administración y fuente de pago.

S&P apuntó que la economía de Querétaro es un factor positivo para sus calificaciones, ya que la forma estimó que seguiría creciendo por arriba de la media nacional.

“Durante los últimos años, ha crecido por arriba de la media nacional y su PIB por habitante es de los más altos del país, de 14 mil dólares anuales, según estimaciones propias”, explicó.

Agregó que diversos estudios colocan a la ciudad como una de las cinco más competitivas del país.

“Nuestra expectativa es que Querétaro continúe creciendo por arriba de la media nacional en los próximos años, lo que, en nuestra opinión, se continuaría reflejando en una robusta base tributaria, en especial con respecto al impuesto predial y al impuesto al traslado de dominio”, señaló.

La firma indicó que la perspectiva estable en las calificaciones de Querétaro refleja la expectativa de que el municipio mantendrá superávits operativos de 20% de sus ingresos operativos, una posición superavitaria después de gasto de inversión al cierre fiscal 2013 y 2014 y una política de endeudamiento prudente con una posición de liquidez sólida en relación con sus obligaciones financieras.